
物物流流老老板板为为何何敢敢频频频频玩玩失失踪踪
租个门面扯部电话就能开张，跑路成本低，政府监管失位

10月13日上午，金鑫货运老板携300多名业主近千万代收款跑路一事有了新进展。天桥区公安分局称，警方已经
对金鑫货运公司老板跑路一事展开调查取证。等最终调查结果出来之后，才能确定是否立案。

虽然有了新进展，但能否尽快追回代收款却很难说，因为近年来泺口附近物流公司跑路之事频发。记者调查得
知，物流行业进入门槛低，跑路违法成本低，再加上政府监管失位，共同造成了今天的局面。

本报10月13日讯（记者 孙业
文）“小区内停车费由100涨到了
200，整整翻了一番，简直就是坐地
要价！”家住洪楼新居的李先生称，
洪楼新居最近将外来业主的停车位
费用提升到每月200元，引发外来业
主不满开车堵门。

李先生是2005年在洪楼新居买
的房，尽管有正规的房产证，但是他
们的地位和待遇与本村的村民有着
天壤之别。“本村的村民物业费和停
车费都不用交，并且每年都有补贴
和发放不少的福利，可是我们什么
都没有。”他说。

“洪楼新居是旧村改造的楼房，
对本地的村民有补贴我们没什么意
见，可是我们买的是有正规房产证
的房子，凭啥物业费和停车费由他
们说了算，说涨就涨。”业主刘女士
称，物业费和停车费应该符合国家
相关的规定。

“从100涨到200太过分了，这次
我们不堵门，下次估计就会涨到500

了。”业主张先生说，物业费原先小
型户35元、大型户50元，现在涨到小
型户50元、大型户70元，停车费则是
翻了一番。据张先生介绍，上周他的
车在小区内停放的时候被人为严重
刮花了，他去找物业，物业明确答复
他“这个不归他们管”。

洪楼新居3号院物业处的工作
人员称，近几年水电暖和工资等费
用一直在涨，但是洪楼新居的物业
费和停车费8年都没有涨，目前收入
一直处于亏损状态。另外，停车费如
果一次性交一年可以有两个月的优
惠，合着每月只交160多元。

“涨价是经过居委会开会一致
通过的，并不是随意涨的。”工作人
员说，有意见应该采取协商的方式，
而不是用这种极端的方法。

停车费翻番

业主开车堵门

洪楼新居

记者在采访中了解到，
加上本次跑路的金鑫货运，
近两个月以来已经有七八家
小物流公司老板携款潜逃。
泺口服装城业户总结物流公
司纷纷跑路，其中非常重要
的原因就是物流行业进入门
槛很低，租个门面、搞辆车、
扯部电话就能干物流。

“现在小的物流公司遍
地开花、鱼龙混杂，不少甚至
连营业执照都没有，有些是
租赁的店面。他们跑路也非
常容易，想找他们也是大海
捞针。”曾经供职于某大型物
流公司的姚先生称。

姚先生介绍，目前物流
行业准入门槛非常低，成立
物流公司没有资金门槛，这
导致了国内物流公司呈现出

“小乱弱”的状态，更为关键
的是，目前国内物流行业也
没有行规和标准，物流行业
在高速发展的同时也是问题
非常多。

“恶性竞争、公司跑路、
服务质量差等问题非常突
出，像泺口服装城业主遇到
的事情经常出现在小型物流
公司中，大型的物流公司一
般不会遇到这样的情况。”姚
先生说。

办理物流公司营业执照
也是非常简单，10月12日下
午，记者以市民身份咨询了
历下区工商局。该局服务大
厅工作人员告诉记者，如果
只办理普通的货运运输，物
流公司不需要前置许可，名
字审核通过之后，申请者提
交公司的办公场地等材料，
然后办理登记业务就行。

“金鑫物流已经干了好多
年，信誉也一直很好，为什么
一夜之间就跑路了呢？”10月
13日，守在金鑫货运仓库外的
业户曾先生喃喃自语。

而像金鑫货运这样的小
门头公司在洛通配送中心比
比皆是，加上隔壁的滨河物流
中心，两处大大小小的物流公
司大约有四五百家。记者在物
流中心看到，这里既有像德邦
物流这样的大型公司，也有像
金鑫货运这样的小公司。

据悉，两家配送中心之内
的小型物流公司常年跑固定

的路线，不像那些全国性的物
流公司，比如涉事的金鑫货运
公司主要的线路就是济宁、兖
州以及嘉祥等地。

“大型物流公司一般等车
装满之后才发货，因此非常浪
费时间，小物流公司装上货物
就走，因此回款也比较快。泺
口服装城、鞋城以及内衣城的
货物基本上都走的是小物流
公司。”业主曾先生说。

在现场维权的业主称，
泺口服装城在整个华东地区
也算是比较大的，广州、深圳
等南方的服装都运到泺口服

装城，然后通过附近的物流
公司进行周转，可是近几年
接二连三发生物流公司跑路
的事情，这对泺口服装城的
影响也不好。

“洛通和滨河都是自发形
成的物流配送中心，遇到物流
公司跑路的事情，受害者得通
过报案或者起诉的方式解决，
但是物流公司不在我们单位登
记和备案，我们主要负责物流
园区的规划选址以及多业联
动，对具体的物流企业并没有
监管职能。”济南市经信委交通
与物流管理处工作人员称。

进入物流行业几乎没有
门槛，物流公司在承接代收款
业务时不需要任何抵押和认
证，更为关键的是，目前还没
有相关部门和机构能够监管
代收货款业务。除此之外，政
府监管的缺失也是造成物流
公司无序发展、老板频频跑路
的重要原因。

为解决我国物流行业存
在的问题，2014年12月国家发
改委联合交通运输部、商务部
等7部门联合出台了《关于我
国物流业信用体系建设的指

导意见》，提出建立健全物流
业信用体系，约束和规范企业
的经营行为，营造公平竞争、
诚信经营的市场环境。

“前期济南也向各园区和
企业下发了关于诚信经营的
文件，也组织了诚信经营的倡
议活动。我们从媒体上得到了
物流公司跑路的事情，单位正
在和物流行业协会协商加强
诚信和制度建设的具体举
措。”济南市经信委交通与物
流管理处工作人员称。

“虽然国家已经出台了物

流行业意见，但是信用评价体
系、组织以及执行机构也没有
建立，目前各项工作也没有展
开。如果有了评价体系，客户
就可以选择信用好的物流。”
山东交通学院交通与物流工
程学院副教授孙学琴说。

“像泺口附近自发形成的
小型物流企业，政府也应做好
监管和规范，比如政府可以在
周边建造设施比较完善的物
流园区，符合条件的公司才能
进入，这样风险就小了。”孙学
琴副教授认为。

本报记者 刘飞跃

租个门脸就开张

物流业鱼龙混杂

物流配送中心自发形成，缺乏监管

物流信用体系尚未搭建
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13日上午，业主们在
金鑫货运公司仓库外登记损
失。

本报记者 刘飞跃 摄

堵门现场。本报记者 孙业文 摄
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